



CRISTIAN CARVALLO

SISTEMA.— Según Salud, se cuenta con 4.620 camas críticas para adultos, con una ocupación del 92%.

Es el tramo etario que presenta mayor aumento en comparación con 2024: Se elevan alertas por alza de atenciones de urgencia respiratorias de adultos mayores

Crece la circulación viral y también las consultas y hospitalizaciones. Experto llama a fomentar la prevención, mientras que Salud señala que el sistema puede dar abasto a la demanda.

JUDITH HERRERA C.

Desde ya hace unas semanas que se ha incrementado la circulación viral y de la mano de esto, las atenciones de urgencia respiratorias, las que, además, presentan un aumento en comparación con el año pasado.

Al analizar los datos del Ministerio de Salud sobre el sistema sanitario estatal, las urgencias respiratorias sumaban menor cantidad de casos en 2024: por ejemplo, el período que corresponde a la semana pasada llegaba a 76 mil consultas, mientras que

VACUNACIÓN
 La influenza lleva 75,2% de avance, pero en el caso del covid-19, la cobertura alcanza un 19,4% del total de población, que suma 6,5 millones.

este año son 103 mil, un 35% más.

Existe un tramo etario que eleva las alertas, ya que presenta la mayor alza: las personas de 65 años o más. Según los datos de Salud, si el año pasado la semana pasada sumaba 7,5 mil casos, este año llegan a 12,9 mil.

Claudio De la Fuente, académico de Medicina de la U. Central, afirma que el aumento de estas atenciones se asocia a que “esta población corresponde a un grupo de riesgo de enfermedades respiratorias, ya que tienen una reserva funcional orgánica más disminuida. En este grupo son más prevalentes enfermedades respiratorias crónicas o del aparato respiratorio, lo que aumenta la predisposición y la vulnerabilidad a adquirir cuadros infecciosos graves”.

El médico comenta que esto “aumenta la demanda de recursos para

atender a estos grupos de riesgo. Por eso es que se requiere, al mismo tiempo, generar estrategias de fomento de la prevención de estas enfermedades y el monitoreo continuo y de la circulación viral del grupo”.

La coordinadora de Campaña de Invierno del ministerio, Valentina Pino, sostiene que “la red tiene la posibilidad de aumentar la complejidad de las camas básicas y las camas medias y, de esta manera, poder incrementar la oferta de camas críticas que habitualmente es mayor durante los meses de invierno”.